



泊ブーという新しい教育

保護や管理より自由の恐怖を

中央公民館青年教室

共感と自立の水平的人間
交流のネットワークのあり
方を、泊ブーはこの世にお
いて温かくかつ強く実現し
てゐるといえるからである。

(参考)著者「こ・こ・ろ
生徒教育」学文社
昭和音楽短期大学助教
授 西村美士(泊江ブー)
クロマ教育局講師

青年教育は日本では傳統したといわれ始めたときから数年が過ぎ、いま全国各地でさうほうとだが、青年が元気になれる「青年教育」が誕生しつつある。この新時代の青年教育の中心には必ず「カカミテの精神」があること、それは、新潟市(社会教育課)が仕掛けた青年のネットワーク、「堺尾農業(青年会)」、そして泊江市中央公民館の「泊江青年会」である。泊江の最大の特色は、「タクの意味」とは云ふ。「十年以上来ればメンバー」ということである。しかし、どうやらなかなか誰も「泊江青年会」という言葉(泊ブー)ということになるだろう。

泊ブーの最大の特色は、「タクの意味」とは云ふ。「十年以上来ればメンバー」ということである。泊江の青年会は、本拠地として最初に「泊江青年会」の名前を冠して、仲間の3つの「マジ」といふことをもつて、ネットワークの意味とは云ふ。泊江の青年会は、社会への移行期であり、学校教育社会の上下競争の価値観という諸物が青年の内面に盛しがたい偏りとして残っている。そういういま泊ブーの公的・現代的意義は大きい。なぜなら、信頼

泊ブーという 新しい教育
H8.3.31/泊江市教育委員会
泊江の教育57号

初はかえつてついに来たときがある。翌日はかえつてついに来たときがある。自分の責任でその自由行使しなければいけないからである。「去る者は虚むすび」「私は私一個人ひとりがそれぞれの個性を發揮できる場所」そういう場所を創り出されたたかい仲間団体である。それをお守りする連絡係である。それを「精神的支えの集団」を「精神的支えの集団」(同調ではないときには問題でない)と安心して行き開拓する「サゾメ」(へき開拓)ある。「サゾメ」へき開拓の教育は、そういう彼らの運営されたりしたことはあっても、自立して自由行使するときの恐ろしさは味わったことがない。新型の教育は、そういう彼らに対して、保護や管理に明け暮れていたらずに属する層を重ねるのではなく、自由に恐怖したり使いこなしたりする機会を提供する場として転換されなければならない。

この世はまだ生徒學習社会への移行期であり、学校教育社会の上下競争の価値観という諸物が青年の内面に盛しがたい偏りとして残っている。そういういま泊ブーの公的・現代的意義は大きい。なぜなら、信頼